
LIBRO

Martín Hoppenhayn: *Después del nihilismo (de Nietzsche a Foucault)*
(Santiago: Andrés Bello, 1997).

LA UTOPIA DESPUÉS DEL NIHILISMO

Christian Retamal

Si bien el nihilismo tiene una larga historia en el campo filosófico, sólo recientemente ha empezado a poblar el lenguaje cotidiano. Comienzan a ser frecuentes los textos y ensayos periodísticos en distintos ámbitos que tratan de dar cuenta de él: en las artes, el pensamiento, el desarrollo urbano, la política y la psiquiatría. Esto se debe a que el nihilismo ha dejado sentir sus efectos en una magnitud social creciente, que no es imputable como restadía a ningún sistema político moderno en particular. Más bien los transita a todos, aunque sus expresiones sean diversas en cada uno. Recorre Occidente desde tiempos remotos, aunque parece estallar con toda su fuerza en la modernidad tardía.

La experiencia diaria del nihilismo se vive como una angustia irrefrenable debido a una carencia de sentido. La realidad aparece sin fundamento, incognoscible, arbitraria, y la condición humana se percibe prefundida de una abismal orfandad respecto de cosmovisiones unitarias que nos expliquen coherentemente el devenir. La nada se asoma tras la realidad, la ausencia de la divinidad articuladora de los fundamentos deja una huella de incertidumbres existenciales difíciles de sobrelevar. El libro de Martín

Christian Retamal. Magíster en Filosofía Política y Axiología, Universidad de Chile. Profesor de Filosofía en la Universidad de Chile.

La utopía después del nihilismo [artículo] Christian Retamal.

Libros y documentos

AUTORÍA

Retamal Contreras, Christian

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La utopía después del nihilismo [artículo] Christian Retamal.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)